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Последнее десятилетие на
шего века существенно скор
ректировало карту мира. В ре
зультате обретения независи
мости респ уб ли кам и  Ц ен т
ральной Азии в тюркском мире 
начался процесс обновления, 
который потребовал культурно
духовного сплочения тю ркоя
зычных народов. Этому спосо
бствовала и ликвидация искус
ственных преград между наро
дами, у которых на протяжении 
тысячелетий были общие кор
ни. Наконец-то настало время 
постижения истории, самобыт
ности народов.

Встречи руководителей тю р
коязычных государств на выс
шем уровне в Анкаре и Стамбу
ле, подписанные Коммюнике в 
Анкаре и Декларация в Стам
буле явились важным шагом в 
деле претворения в жизнь этой 
цели, в укреплении дружбы и 
сотрудничества между нашими 
народами.

Президент Узбекистана И с
лам Каримов 28 августа для 
участия в очередной встрече 
глав тюркоязычных государств 
посетил с визитом столицу Рес
публики К ы ргы зстан . Город 
Бишкек в связи с празднова
нием тысячелетия великого ду
ховного наследия кыргызского 
народа — эпоса «Манас* был в 
праздничном убранстве. И про
ведение встречи глав тю ркоя
зычных государств именно в 
этот период послужило причи
ной радости и гордости населе
ния этой страны.

В Доме правительства Рес
публики Кыргызстан началась 
встреча на высшем уровне при 
участии Президента Узбекиста
на Ислама Каримова, П рези
дента Азербайджана Гейдара 
Алиева, Президента Казахстана 
Нурсултана Назарбаева, Прези
д ен та  К ы р гы зс т а н а  А скара 
Акаева, Президента Турции Су
леймана Демирсля, Президента 
Т уркм енистана  С апармурада 
Ниязова. В ходе встречи главы 
государств обменялись мнения
ми о международных и регио
нальных проблемах, вопросах, 
касающихся расш ирения эко
номического сотрудничества, 
развития культурно-духовных 
связей, а также усиления борь
бы против наркобизнеса.

Президент Узбекистана И с
лам Каримов подчеркнул, что 
развитие  эк о н о м и ч еск о го  и 
культурного  сотрудничества  
между нашими странами, ук
репление д у х о вн о -п р о свети 
тельского единства являются ак 
туальными задачами дня.

Духовное родство народов, 
гармоничное развитие отнош е
ний между ними создаст воз
можности для плодотворного 
экономического сотрудничест

ва между нашими странами. Го
воря о процессе экономичес
кой интеграции между респуб
ликами Узбекистан, Кыргызс
тан и К азахстан, о  важных 
культурных мероприятиях, про
водимых под девизом «Туркес
тан — наш общий дом*, Ислам 
Каримов подчеркнул, что под
держка такого сотрудничества 
другими странами Центральной 
Азии будет служить укрепле
нию дружбы между народами.

Отмстив необходимость ре
шения экологических проблем, 
в частности предупреждения 
последствий, связанных с вы
сыханием Аральского моря, И с
лам Каримов подчеркнул, что 
для этого должны объединить 
усилия все государства Ц ент
ральной Азии.

Встреча на высшем уровне 
завершиласыюдписанием Биш 
кекской декларации. Свои под
писи под этим документом пос
тавили  руководители  ш ести 
тю ркоязы чны х государств. 
Президент Кыргызстана Аскар 
Акаев вручил Президенту Узбе
кистана Исламу Каримову и ру
ководи! елям других государств 
ордена «Манас», как символ 
дружбы и сотрудничества.

В этот же день руководители 
тюркоязычных государств при
няли участие в торжествах, пос
вященных тысячелетию вели
кого кыргызского эпоса * М а
нас*. Великое наследие тю ркс
кой культуры эпос «Манас* яв
ляется большим вкладом в ми
ровую духовную сокровищ ни
цу. В этой связи по инициативе 
Ю Н ЕС К О  тысячелетие эпоса 
«Манас* отмечается во всем м и
ре. В своем выступлении И с
лам Каримов сказал, что эпос 
«Манас* является ярким сим 
волом единства истории тю р
кских народов.

В преддверии визита П рези
дента нашей страны в К ыргы
зстан в семье биш кекского ж и
теля Абдурашида Салижоджае- 
ва произошло радостное собы 
тие. После трех девочек родил
ся мальчик. В знак уважения к 
нашему Президенту счастливые 
супруги назвали своего сына 
Исламом.

Встреча руководителей тю р
коязычных государств в Биш 
кеке стала важным шягом на 
пути духовного единства наших 
народов. Встреча на высшем 
уровне, прошедшая в период 
проведения торжеств, посвя- 
шенных тысячелетию истори
ческого эпоса «Манас*, прев
ратилась поистине в торжество 
братства.

Мухаммад ШАРИФ, 
спецкор У:|А.

На ташкентском теннисном 
корте «Юнусабад» 29 августа сос
тоялась официальная церемония 
открытия Второго международ
ного турнира на Кубок Прези
дента Республики Узбекистан. 
Авторитет этого турнира в меж
дународном масштабе возрастает 
год от года. Свидетельством тому 
является то, что на соревнования 
нынешнего года прибыли предс
тавители 14 государств, таких, как 
США, Германия, Франция, Ру
мыния, Россия, и то, что его ос
вещают корреспонденты ряда за
рубежных средств массовой ин
формации.

На церемонии с речью высту
пил Президент Ислам Каримов. 
Руководитель нашей страны осо
бо подчеркнул большие созида
тельные преобразования, осуще
ствляемые в Узбекистане во всех 
сферах общественной жизни. В 
частности, рассказал о строи
тельстве многих новых спортив
ных сооружений. Он выразил 
признательность гостям, спортс
менам и их тренерам за активное 
участие в этом турнире и отме
тил, что это станет весомым вк
ладом в дело становления Узбе
кистана великой теннисной дер
жавой.

Выступивший на церемонии 
илюстный организатор междуна-

Его Превосходительству 
Исламу Каримову,
Президенту Республики Узбекистан

Передаю искренние поздравления Вам, Ваше П ревосходи
тельство, членам правительства и народу У збекистана по слу
чаю 4-й годовщ ины  независимости ваш ей республики.

Надеюсь, что отнош ения между наш им и странами будут 
развиваться изо д н я  в день  в интересах обоих народов.

П рош у Всевыш него ниспослать Вашему Превосходительству 
здоровья и успехов и желаю народу У збекистана счастья.

Акбар Хошеми РАФСАНДЖАНИ,
Президент 

Исламской Республики Иран.

зичсскои культуры и спорта, в 
частности, отметил он, самой вы
сокой оценки заслуживают энер
гичные меры, направленные на 
популяризацию тенниса и прев
ращение его в массовый вид 
спорта.

Турнир объявляется откры
тым. Звучит Государственный 
гимн Узбекистана. Под его звуки 
поднимается Государственный 
флаг нашей страны. В честь уча
стников соревнований, гостей и 
зрителей небо окрашивается пра
здничным фейерверком.

Соревнования по теннису за 
Кубок Президента Узбекистана 
продолжаются.

На церемонии официального 
открытия турнира присутствова
ли Председатель Олий Мажлиса 
Республики Узбекистан Э. Ха
лилов, премьер-министр А. Му
талов, первый заместитель пре
мьер-министра, председатель ор
ганизационного комитета по про
ведению данных соревнований И. 
Джурабеков, государственные со
ветники Президента, заместите
ли премьер-министра, хоким го
рода Ташкента К. Туляганов.

(УзА).
НА СНИМ КЕ: во время

турнира.
Фет» А. ТУРАЕВА. (УзА).

Его Превосходительству 
господину Исламу Каримову,
Президенту Республики Узбекистан

В эти д н и , когда ваша страна отмечает 4-ю  годовщ ину своей 
независим ости , мне особенно приятно  вы разить Вам от имени 
алж ирского народа и от себя лично наш и теплы е поздравления 
и наилучш ие пож елания. А лжир с больш им интересом следит 
за прилагаем ы м и усилиями братского народа У збекистана под 
Вашим вы соким руководством за свое развитие и процветание.

Пользую сь этой счастливой возмож ностью , чтобы возобно
вить мою  полную  готовность трудиться вместе с Вами по 
дальнейш ем у укреплению  и развитию  наш их дружеских отно
ш ений  и сотрудничества между наш им и двумя странами. П о з 
вольте мне направить мои наилучш ие пож елания счастья и 
здоровья Вам, а братскому народу У збекистана все больш его 
прогресса, мира и стабильности.

С  глубоким уважением, 
Лиамин ЗЕРУАЛЬ, 

Президент государства Алжир.

родных спортивных соревнова
ний, главный спонсор турнира 
на Кубок Президента Узбекиста

на Сасон Какшурия, сказал о том, 
что в Узбекистане проводится 
большая работа по развитию фи-

ВЫСТУПЛЕНИЕ НА ОТКРЫТИИ 
II МЕЖДУНАРОДНОГО ТУРНИРА 
ПО ТЕННИСУ НА «КУБОК ПРЕЗИДЕНТА»

Проведение таких крупных 
спортивных мероприятий преж
де всего открывает миру но
вый, уверенно идущий по пути 
независимости Узбекистан, де
монстрирует укрепление здо
ровья нации, рост мастерства 
наших спортсменов, повыш е
ние их авторитета на мировой 
арене.

Но что еще важнее для нас
— это приобретение все новых 
и новых друзей, поклонников 
спорта. И нет лучшего способа 
заявить о себе, как показать свое 
мастерство на спортивной аре
не.

Миру сегодня не нужны сос
тязания в области вооружений 
и разруш ений. Человечеству 
нужны стабильность и мир, пол
номочным послом которого по 
праву считается спорт.

Пусть наши самые талант
ливые, самые способные, са
мые яркие дарования поражают 
мир спортивными достижения
ми. Пусть они состязаются толь
ко на спортивных площадках
— своим умом, умением, нео
быкновенными способностями, 
талантом и мужеством, своей 
волей к победе.

Пусть они докажут неогра
ниченность человеческих воз

можностей, его физическое и 
духовное совершенство, пока
жут всю красоту и неповтори
мость человеческого гения.

Уважаемые участники и гос
ти турнира!

Я бы хотел от имени спор
тивной общественности и всего 
народа Узбекистана выразить 
чувства сердечной благодарнос
ти ко всем спортсменам и их 
тренерам, прибывшим сегодня 
на Вторые игры теннисного тур
нира на Кубок Президента Уз
бекистана.

Я хотел бы выразить благо
дарность всем представителям 
средств массовой информации, 
прибывшим освещать этот тур
нир.

Я уверен, что турнир станет 
настоящим праздником не толь
ко для участников состязаний, 
но и для многочисленных пок
лонников спорта. Я убежден, 
что больш ой теннис в б л и 
жайшее время получит в Узбе
кистане стремительное разви
тие и займет свое Достойное 
место среди других видов спор
та. В этом, без сомнения, вели
ка заслуга участников настоя
щего турнира.

Друзья!
Через несколько минут нач

нется наш  турнир. Начнется 
трудная борьба сильных и дос
тойных.

Мы вам всем желаем удачи. 
Мы по достоинству оценим не
легкую борьбу победителя на
ших соревнований.

Я хотел бы заявить о том, 
что мы по достоинству оценим 
всех участников этого замеча
тельного спортивного праздни
ка.

Я бы очень хотел, чтобы вы, 
дорогие гости, почувствовали 
настоящее узбекское гостеприи
мство, то душевное тепло, ту 
человеческую заботу, которы
ми вы будете окружены все дни 
турнира.

Большое спасибо всем орга
низаторам турнира за их труд, 
за все, что они сделали для ус
пешного проведения состяза
ний. и прежде всего господину 
Сасону Какшурия. Позвольте 
еще раз приветствовать всех уча- 
с т н и к о в  т у р н и р а , м астеров  
большой ракетки, собравшихся 
в столице солнечного Узбекис
тана со всех концов света.

Здоровья, счастья и успехов 
всем участникам турнира!

Да здравствует спорт!
Да здравствует мир и друж

ба!

Уважаемые участники, гости 
и организаторы международно
го турнира по теннису!

Дамы и господа!
Сердечно приветствую вас в 

столице У збекистана городе 
Ташкенте.

Нынешние международные 
соревнования по теннису на 
«Кубок Президента Республи
ки Узбекистан* проходят нака
нуне 4-й годовщины независи
мости нашего государства.

М не д о ставл яет  больш ое 
удовлетворение сообщить вам, 
участникам и гостям междуна
родного турнира, что у нас в 
стране осуществляются глубо
кие преобразования во всех сфе
рах жизни: в политике, эконо
мике, науке, культуре, в том 
числе и м сфере физической 
культуры и спорта

Мир открывает нас, мы в 
свою очередь постигаем мир.

Через несколько дней в Таш
кенте состоятся Первые Цент
ральноазиатские игры под эги
дой М еж дународного о л и м 
пийского комитета, сборная Уз
бекистана по теннису встретит
ся в финале Азиатской зоны 
Кубка Дэвиса, в октябре сос
тоится чемпионат А ш и по бок-

Его Превосходительству 
господину Исламу Каримову,
Президенту Республики Узбекистан

Господин Президент!
Д ень национальногош раздника ваш ей страны  дает мне сч а 

стливую возмож ность адресовать Вам мои искрен ние поздрав
л ен и я , к которым я присоединяю  свои пож елания крепкого 
здоровья Вам лично и благосостояния ваш ему народу.

С  глубоким уважением и поклоном, 
генерал Лансана КОНТЭ, 

Президент Гвинейской Республики.

В Таш кенте 29 августа сос
то ял о сь  заседан и е  К енгаш а 
Олий М ажлиса. В нем п р и н я
ли участие хокимы областей, 
руководители депутатских бло
ков и ф ракций , депутаты Олий 
М ажлиса Всл заседание П ред
седатель О лий М ажлиса Э.Ха- 
лилов.

Члены Кенгаша обменялись 
мнениями по содержанию  д о к 

ладов и других документов, 
в н есен н ы х  в п о в е с т к у  д н я  
третьей сессии Олий М аж ли
са Внеся дополнительные вогь. 
росы в повестку дня, они  п ри 
няли се единогласно.

На заседании Кенгаш а об
сужден и принят проект устава 
о представителе Олий М аж ли
са по правам человека,

(УзА).

Более ста тысяч жителей рее 
публики в праздничные дни ста 
нут Обладателями желанных по
дарков  автом обилей , че 
бельных гарнитуров, электрон 
риборов, ковров и серви »ов 
Именно столько вещевых выиг
рышей запланировали организа 
торы денежно вещевой лотереи 
«Муста к ил л и к* -  министерс 1 аа 
финансов и связи, Центральный 
и Сберегательный банки, госу* 
даретвенно-акниоиерпая ассо 
цианин «Узбексавдо* и Респуб
ликанский союз I к) 1 Обительских 
обществ «У »бекбирлишув*.

Билетов лотереи «Мустакил-

лик* было выпущено на 250 мил 
лионов сумов, большинство из 
них реализованы. Выигрышей, 
предусмотрено рекордное коли
чество — на 75 процентов от 
общей суммы лотереи. Для срав
нении: в первой Подобной ик 
нии, проведённой в прошлом го
ду в Узбекистане лотерее «Сов- 
та*, счастливыч билетов было на 
пять Процентов меньше.

Официальная таблица выиг
рышей будет опубликована в рес
публиканских 1Н1етах .11 августа.

ГАШКЕНТ -  ЬИШККК 
— ТАШКЕНТ.

• И когда иду я по ворсо
вому ковру, под ярким светом 
люстр на свое место в зале 
заседаний парламента, и когда 
голосую, и даже когда высту
паю с трибуны сессии — ни- 
ко |да  я так не волнуюсь, как
вот в этот день, предшествую
щий се началу, — признался 
мне один из депутатов, руко
водитель крупного процветаю 
щего района

Когда я подхожу к столу и 
под расписку беру карточку для 
голосования, меня охватывает 
одновременно чувство гордос
ти и чувство ответственности. 
Ведь »тот скром ны й голубой 
кусочек картона дает депутату 
право принять или отвергнуть 
на сессии тот или иной *ако- 
нопроект, то или иное реш е
ние. Не побоюсь сказать: с по
лучением карточки дли голо
сования ко мне приходит чун 
с I во власти. Не л и ч н о й .» влас
ти народной, частицей кото
рой я являюсь, получая право 
на голосование, на принятие 
реш ения, от которого зависят

вую сессию.
К онечно, и том, что на сес

сиях О лий М ажлиса нет пус
топорож них разговоров, как в 
иных парламентах, что вся ра
бота происходит в атмосфере
сколь дем ократичной, столь и
деловой, немалая заслуга ко 
митетов Олий М ажлиса, кото
рые очень тщательно готовят 
вопросы на сессию, ш ироко 
привлекая к этому п арлам ен 
тариев, комиссии, самих депу
татов, сознаю щ их всю меру 
своей ответственности. Но н е 
льзя сбрасывать со счетов и
деловой, конкретной втмосфе 
ры дня регистрации дня не
посредственно перед началом 
работы сессии. И м енно такая 
атмосфера, парящ ая в зале ре 
гистраиии, штсм словно про  
никнет в зал для заседаний.

НА С Н И М К К : в вале регис
трации Денут» 1 0 1 .

Ф он . В, М И Р О Ш Н И Ч Е Н К О .

(Окончание на .1-Й стр.)

.Он стоит особняком в череде других дней, непосредственно предшествующих сессии, и тех, в которые она проходит. 
Это день регистрации депутатов: вчера, когда мы готовили наш репортаж, сессии работу еще не ничила, и депутаты уже 
работали в стенах парламента, и весьма активно. Зарегистрировавшись, изучали шконопроекты, вопросы, которые 
предстоит обелить, общались друг с другом.

А. ИВ,ЛИОНА, 
м од , УзАсудьбы государства От и ого 

такое волнение — от огромной
ответственности.

...После получения карточ
ки депутаты проходят к дру
гим столам, где установлены 
компьютеры. Если ш период 
от сессии к сессии у парла
м ентария произош ли какие-то 
изменения, имеющие отнош е
ние к депутатской деятельное 
ти , компью тер в доли секунды 
примет это к сведению , внесет 
необходимые поправки. О д 
новрем енное  уточнением дан
ных происходит и непосредст
венно сам Процесс регистра
ции

Вот к столику с компью те

ром подсаживается высокий, 
моложавого вида человек Это 
Н адыр Бердыкулов - хоким 
Аккурганского района Т аш ке
нтской области, Черет секунду 
он уже направляется к столу, 
где для него, равно  как и дли 
всех д р у ги х , п о д го т о в л е н а  
необходимая справочная лите 
ратура, Проекты законов, п о 
вестка дня предстоящ ей сес
сии  — все, что понадобится 
депутату, вплоть до блокнотов.

— Все очень четко, по-де
ловому, — говорит Н. Ьерды 
к улов. — В и ом больш ая цю- 
луга «команды* I ахжар Рузиев- 
ны Х аким овой, которая нрек* 
расно помогает нам уже не пер-

Р еги стр ац и я  д еп утатов  О ли й  Мажлиса* Р есп у б л и к и  Уабс 
стаи будет п р о и зв о д и ться  сего д н я , Н) августа с  х часов  в 
йе тала ш еед ан и й  О ли й  М аж ли са  Р есп у б л и ки  У зб е к и с -
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К третьей сессии Олий Мажлиса
Корр.: Прошел почти год с тех 

пор, как новый парламент на мно
гопартийной основе ведет свою 
работу. В связи с этим возникает 
вопрос: какое место шнимает в 
нашем государстве Олий М аж 
лис и как он влияет на политику 
нашей страны? Чем отличается 
новый парламент от предыдуще
го?

Б. Рапигалиев: В первую оче
редь я должен отметить, что на
ше государство имеет Конститу
цию, принятую на подлинно де
мократической основе. Статья 76 
нашей Конституции гласит, что 
Олий Мажлис является высшим 
государственны м  представи 
тельным органом. Он обладает 
правом законотворчества, утве
рждения выработанных в про
цессе работы парламентариев 
различных законов. ,

Сегодняшний Олий Мажлис 
отличается от предыдущего пар
ламента тем, что он ведет свою 
работу на профессиональной и 
многопартийной основе. Все вы
носимые на повестку дня воп
росы являются актуальными, 
жизненно важными для всех на
родов, населяющих Узбекистан.

А. Джалалов: В Конституции 
Республики Узбекистан, создан
ной на основе исторического 
опыта отечественной государст
венности и прогрессивных де
мократических традиций миро
вого политического развития, за
фиксировано, что система госу
дарственной власти Республики 
Узбекистан основана на прин
ципе разделения на законода
тельную, исполнительную и су
дебную ветви власти.

Согласно Конституции, Олий 
Мажлис является высшим госу
дарственным представительным 
органом, осуществляющим за
конодательную власть. Исходя 
из этого, в соответствии с Конс
титуцией он принимает к рас-* 
смотрению все вопросы, отне
сенные к его исключительным 
полномочиям.

Практика развития мировой 
государственности показывает, 
что отделение законодательной 
и исполнительной власти друг 
от друга имеет важнейшее зна
чение для утверждения демок
ратических принципов в обще
стве. В странах с президентской 
формой правления это положе
ние имеет свои особенности. В 
этих условиях президент страны 
одновременно является и гла
вой государства, и главой пра
вительства — исполнительной 
власти. Высшая законодательная 
и исполнительная ветви власти 
здесь каждая формируются са
мостоятельно, на основе от
дельных общенародных выборов. 
Это обстоятельство определяет 
степень их определенной неза
висимости в осущ ествлении 
своей деятельности.

У нас создана система госу
дарственного управления имен
но на таких демократических 
принципах. Надеемся, что такая 
практика в сочетании с другими 
коренными социально-экономи
ческими, духовно-политически
ми процессами, происходящи
ми в нашем обществе, в буду
щем обязательно даст свои пло
ды.

Что касается вопроса об от
личии Олий Мажлиса от преды
дущего парламента — Верхов
ного Совега, то наш Президент 
в докладе на первой сессии Олий 
Мажлиса подробно рассказал об 
этом. К этому трудно что-либо 
добавить. Действительно, как 
подчеркивал И. А. Каримов, 
Олий Мажлис существенно от
личается ог бывшего Верховно
го Совета. Это отчетливо подт
верждается как ею  формирова
нием, так и организацией своей 
деятельности и методов своей 
работы

По-нашему, в вышеназван
ном докладе показано наличие 
следующих основных черт:

выборы депутатов прово
дились на многопартийной ос
нове;

— в организации выборов в 
представительные органы госу
дарственной власти была лик 
видирована прежняя практика, 
когда сверху спускалась разна
рядка по кандидатурам, осно
ванная на классово качествен
ном подходе. Тогда заранее оп
ределилось, сколько должно быть 
в составе кандидатов в депутаты 
рабочих, крестьян, интеллиген 
той, женшин и з д . ;

депутаты были избраны на 
альтернат ивноп основе;

— принцип многопартийнос
ти был реализован в деятельнос
ти Олий Мажлиса пос|>елством 
образовании партийных фрак
ций;

— депутаты регулярно отчи
тываются перед своими избира
телями в предусмотренном ш 
коном порядке

Короче говоря, как незавиги 
мый Узбекистан отличается от 
Узбекистана советской жохй, 
Олий Мажлис при тван гочно гак 
же отличаться т  Верховного Со
вета.

А. Джурабаев; Я гоже хочу 
поделиться своими мыслями от 
носительно различии между се
годняшним Олий Мажлисом и 
предыдущим парламентом

Олий Мажлис считается пер 
вым парламентом независимого 
Узбекистана. Потому что пре 
дыдуший парламен т был и тбран,

когда Узбекистан не имел своей 
независим ости  и избирался, 
можно сказать, по привычной 
советской системе. Мы помним 
времена, когда проходили засе
дания предыдущего парламента, 
когда процедура его работы бы
ла основана на привычной схе
ме.

Сейчас у нас наблюдается со
вершенно иная картина. Депу
таты Олий Мажлиса избирались 
на подлинно демократической 
основе, при свободных выборах, 
многопартийной системе. Все 
это конкретные различия между 
старым и новым парламентом.

А. Юлдашев: Мне не придет
ся много говорить, отвечая на 
этот вопрос. Потому что высту
павшие до меня участники «круг
лого стола» уже достаточно пол
но ответили на эти вопросы. Со 
своей стороны я могу лиш ь от
метить, что многопартийность 
дала возможность при проведе
нии выборов определить прог
рамму и платформу различных 
партий. Еше раз подчеркну, что 
многопартийность — это основа 
основ для выработки наиболее 
верных решений как в законот
ворчестве, так и в утверждении 
указов.

А. Джурабаев: Я хочу внести 
небольшое дополнение в ответ 
на этот вопрос. Хочу подчерк
нуть, что Олий Мажлис еще не 
стал профессиональным полно
стью. Депутаты как профессио
налы только формируются, и, 
наверное, уже следующий пар
лам ент будет по-настоящ ему 
профессиональным.

Наш Олий Мажлис, стано
вясь на профессиональные рель
сы, активно ведет поиск путей 
проведения работы на новом ка
чественном уровне. Если не ош и
баюсь, то в предыдущем парла
менте было больше различных 
комитетов.

А. Юлдашев: Да, их было 14.
А. Джурабаев: Сейчас их 12. 

В новом парламенте созданы ко
митеты и комиссии, которые ве
дут конкретную, нужную рабо
ту.

А. Джалалов: Здесь и хочу 
внести одно уточнение. Каким 
бы ни был Верховный Совет, он 
прошел сложный и ответствен
ный путь. И независимость Уз
бекистана провозгласил именно 
тот парламент — Верховный Со
вет. Поэтому и в этой связи наш 
Президент Ислам Абдуганиевич 
Каримов на последней сессии 
Верховного Совета дал высокую 
оценку его деятельности. Вместе 
с тем можно заметить еще одно 
различие между новым и преж
ним парламентом. В новом пар
ламенте созданы большие воз
можности для того, чтобы депу
таты трудились больше и эф
фективнее в интересах народа, 
чем в прежнем парламенте. Это 
также считается одним из важ
нейших различий между ними.

Известно, что блоки и фрак
ции не входят в организацион
ные структуры Олий Мажлиса. 
Слово «фракция» в наших зако
нах, точнее в Законе об Олий 
Мажлисе, употреблено только 
один раз, и то в связи со статьей 
о вхождении представителя пар
тийной фракции в состав Кен- 
гаша Олий Мажлиса. Вопрос о 
деятельности блоков и фракций 
в парламенте Республики Узбе
кистан логически вытекает из 
нашей Конституции, законов 
Республики Узбекистан о выбо
рах и об Олий Мажлисе. В соот
ветствии с этими документами 
общественная жизнь в Узбекис
тане должна ныне развиваться 
на основе многообразия поли
тических институтов, идеологий 
и мнений, а политические пар
тии, выражая волю различных 
слоев и групп нашего народа, 
должны участвовать в формиро
вании государственной власти 
через своих представителей, изб
ранных депутатами, а выборы, в 
данном случае в Олий Мажлис, 
проводиться на многопартийной 
основе. Значит, «соперничест
во» здесь совершенно естествен
но. Нее дело в том, кик его по
нимать и как его осуществлять. 
Мы нередко избегаем употреб
лять слона «оппозиций» или 
«фракция» Между тем они прос
то означают «иной взгляд», «от
дельно», «группа». Да, фракция

это группа. Однако это не 
групповщина. Иногда зарубеж 
ные гости спрашивают нас: «Вы 
(т. с. политические партии) сос
тоите в оппозиции друг с другом 
или вы братья?* Но разве у брать 
ев нет различий? Скажем, ну, 
являемся братьями, но разве 
между братьями не могут во» 
никнуть различные суждения и 
взгляды? Оппозиция п о  не 
значит размахивать саблей, неп
ременно уничтожать противную 
сторону.

Ведь человек, шшищаюший 
диссертацию на соискание уче 
ной степени, считает своих о п 
понентов не врагами, а советчи 
ками, даже своими учителями. 
Ведь тут мы дети одной Родины, 
одной Земли, наши пели и на 
дежды едины! Мы лишь по раз
ному осмысливаем механизм 
достижении этих целей и дейст 
вуем в соответствии с ним,

Кроме гого, в ж и ж и  страны 
бывают гакие периоды, когда 
приоритет получают не разли 
чия и разногласии, а такие фак
торы, который объединяют всех

во имя достижения общих для 
всех целей.

В какой мере сегодня нашему 
обществу жизненно необходи
мы общественная стабильность, 
мир и спокойствие, в такой же 
мере политическая солидарно
сть необходима в деятельности 
Олий Мажлиса.

А. Юлдашев: Говоря о рахли- 
чиях между двумя парламента
ми, надо сказать и о том, что 
предыдущий, хотя он действо
вал по старой номенклатурной 
схеме работы, все же создал оп 
ределенную базу для принятия 
независимости и новой Консти
туции. Нельзя сбрасывать со сче
тов эту его положительную дея
тельность.

Корр.: В новом парламенте

дет хромать, даже стоя на двух 
ногах. Это обстоятельство тре
бует от парламента, не затяги
вая, определить юридический 
статус официальных партийных 
фракций в парламенте.

А. Джурабаев: Если говорить 
откровенно, в нашем парламен
те, который только начал свою 
работу как профессиональный, 
эти главные направления дея
тельности фракций пока только 
проглядываются. А если гово
рить по большому счету, то фрак
ции должны аккумулировать в 
себе всю подготовительную ра
боту, которая проводится до на
чала сессии. Члены фракций, те 
же депутаты во время встреч с 
избирателями обязаны вбирать 
в себя все жизненно важные воп
росы. волнующие людей. А уж

раны их руководители, согласно 
действующему законодательству, 
руководители блоков и фракций 
утверждены членами Кенгаша 
Олий Мажлиса. Все это, по мое
му мнению, надо оценивать как 
первые шаги в деятельности 
фракций.

При разработке новых доку
ментов, касающихся фракций, 
думаю, депутатам надо обратить 
внимание на следующее. Что та
кое фракция, кем яшгяется ее 
руководитель? Чем он отличает
ся от руководителя комитета 
Олий Мажлиса? Могут ли депу
таты выйти из фракции или бло
ка? Какими положениями надо 
при этом руководствоваться? От
носительно всего сказанного 
предлагаю депутатам высказать 
свое мнение.

тоянно выполняют свои обязан
ности и при этом не занимаются 
какой-либо другой работой. Ес
ли исходить из этого понятия, 
то какой же наш парламент? Двух 
мнений тут не может быть — 
наш парламент является профес
сиональным.

Ведь депутаты, приглашенные 
на постоянную работу в отделы 
и комитеты Олий Мажлиса, — 
настоящие профессионалы свое
го дела. Это политики, юристы, 
экономисты, имеющие значи
тельный опыт и знания. Их дея
тельность при разработке проек
тов законов, других документов 
ничем не отличается от дея
тельности их коллег из парла
ментов других государств.

Другая же часть депутатов 
плодотворно работает на своих

Беседа за «круглым столом»

ДЕПУТАТОВ
ПАРТИЙНЫЕ I I РАКЦИИ
КАКОВЫ ИХ ЗАДАЧИ, ПРОБЛЕМ Ы , КАК СКЛАДЫВАЮТСЯ 
ИХ ВЗАИМ ООТНОШ ЕНИЯ, В ЧЕМ ОСОБЕННОСТИ  
НОВОГО ПАРЛАМЕНТА?
ОБ ЭТОМ РАССУЖДАЮТ РУКОВОДИТЕЛИ БЛОКА И 
ФРАКЦИЙ

Б. РАПИГАЛИЕВ
хоким Наманганской 

области, руководитель 
блока, представляющего 

органы хокимиятов 
республики

А. ДЖАЛАЛОВ 
первый секретарь  

Центрального Совета 
Народно- 

демократической  
партии, руководитель  

ее фракции

А. ДЖУРАБАЕВ 
первый секретарь  

Политсовета социал  
демократической  
партии «Адолат», 
руководитель ее 

фракции

А. ЮЛДАШЕВ 
председатель партии  
«Ватан тараккиёти», 

руководитель ее 
фракции

созданы депутатский блок, раз
личные фракции. Как, по-ваше
му, должна строиться их работа?

В. Рапигалиев: Мы должны 
строить свой дом, который бы 
отвечал всем нашим желаниям. 
Строительство этого дома, ви
димо, завершится к XXI веку. В 
любом случае мы должны стре
миться к новому образу жизни, 
к новым взаимоотношениям в 
рамках демократического право
вою  государства, базирующего
ся на уважении к закону. Все 
фракции, депутатские блоки до
лжны не забывать об этом в своей 
деятельности. Почему я говорю 
об этом? Потому что наш парла
мент — новый, и важно в самом 
начале своего пути избрать вер
ное направление, не допускать 
Шараханья и ошибок.

А. Джалалов: Если в каких-то 
других странах парламенты со 
вещаются по два-три месяца, а 
то и больше, значит, у них есть 
для этого и необходимость, и 
условия Искать ответ на вопрос 
о том, чья практика лучше 
наша или их, в отрыве от жиз
ненных реалий, есть не что иное, 
как голое, схоластическое тео
ретизирование.

Поддержку политическими 
партиями курса, отвечающего 
интересам народа, приводимого 
руководством республики, не 
следует понимать как отсутст
вие у нас оппозиционных пар 
тий. Разве существование самос
тоятельных, идейно-органи та 
ни он но оформленных полити
ческих партий не является дос 
гаточным основанием для того, 
чтобы их называть онлош пион 
пыми политическими организа- 
ниими? Ра ше политические пар
тии и силы на выборах 2 $ декаб 
ря 1994 года не боролись друг с 
другом как подлинные оппози
ционные орган и жниц?

Дли усилении роли и влия
нии политических партий и их 
фракций в парламенте, как под
черкнул наш Президент, надо 
сотдагь соо! яетствуюший паке) 
шконом Иначе трудно будет вы 
полнить «дачи, которые на се 
би взяли фракции. I * ли партии 
ивлиетси частью народа, со 
циального слои, ю  блок и фрак 
пин являются определенной ча
стью Олий Мажлиса и соответ
ствующих партий

Фракция, как мы отмечали, 
не входит в структуру Олий Маж
лиса. Значит если ее деятельно* 
сть не будет с I роиться на основе 
закона, го она непременно бу

затем, принимая участие в рабо
те фракций, обсудить их со свои
ми коллегами и подойти к сес
сии таким образом, чтобы чая
ния и просьбы, а также заявле
нии избирателей получили ог
ласку на сессии и но ним были 
приняты решения.

С другой стороны, профес
сионализм наших депутатов бу
дет давать результаты тогда, ког
да депутаты во время подгото
вительной работы во фракциях 
выработают определенную плат
форму, вынесут решение по то
му или иному вопросу, который 
будет обсуждаться на сессии. 11ри 
этом доказать, что ты выбрал 
правильный путь и принял пра
вильное решение.

Мы помним, как шумно и 
торжественно проходили сессии 
бывш его Верховного Совета 
СССР. Много людей участ
ников сессий порой даже не зна
ли, за ч то голосуют. Потому что 
все за них было давно решено. 
Хорошо, что это осталось поза
ди. Сейчас Олий Мажлис сос
тоит из депутатов, хорошо и про
фессионально подготовленных и 
выносящих конкретные решения 
в пользу своих избирателей.

Думаю, это взаимопонимание 
будет царить и в дальнейшем. В 
последнее время ш рубежом, осо
бенно на Западе, часто говорят 
о нашей демократии. При п о м  
пытаются В самом прямом смыс 
ле экспортировать к нам модель 
демократии, которая подходит к 
другим нациям и государствам. 
Ситуация довольно смешная, 
Ведь некоторые предлагаемые ва 
рианты совершенно чужды на 
шему характеру, духу, взглядам. 
У нас, например, особенно по* 
ч и т ю т  старших. Это не шачиг, 
чзо фракции должны всегда и во 
Всем идти на уступки. Каждая 
фракция должна иметь свой в я 
лил, свою позицию, свое виде
ние гой или иной важной проб
лемы и но  свое мнение в той 
или иной форме высказывать в 
парламенте, Гак происходи! и в 
действительности,

Я полностью согласен с мне
нием и предложением руково
ди I ели фракции НДП, которое 
он гут выекашл Совершенно 
верно, что на>релв необходимо 
сть принять дополнительный »а 
кон и другие документы, регу
лирующие деятельность блоков 
и фракний в парламенте. Пер
вые шали в ном направлении 
уже сделаны; блоки и фракции
утверждены в парламенте, изб

А. Юлдашев: Если я пра
вильно понял, то журналист 
предлагает высказаться по пово
ду того, должно ли быть сопер
ничество между фракциями и 
блоками. Соперничество обяза
тельно должно быть. Соперни
чество должно происходить в 
спокойной, взвешенной форме 
и способствовать расцвету стра
ны, ее становлению. Делать все 
не во вред обществу, а на его 
пользу. Если не будет соперни
чества, полемики, разнообразии 
мыслей и предложений, то не 
будет найдена объективная прав
да. Хотим мы того или нет, но в 
обществе будет различный разб
рос взглядов. Ведь каждый блок, 
фракция имеют свое видение то
го или иного вопроса. Именно с 
этими взглядами каждая партия 
выступала накануне выборов в 
Олий Мажлис. Ведь парламент 
является своеобразным общест
вом в миниатюре и призван не 
допустить митинговщины, г руп
повщины, которые отнюдь не 
способствуют нормальному ра I- 
нитию государства. Всякая по
лемика, споры должны проис
ходить не за стенами парламен- 
га, а непосредственно в нем. Это
го ни в коем случае нельзя бо
яться. Именно здесь, в парла
менте, будет рождаться единст
венно правильное решение воп 
роса.

И еше об одном надо сказать 
откровенно. 1.ше далеко, чтобы 
нам вести работу как настоящей 
фракции. Не хватает опыта, на
до еше многому учиться. В этой 
связи было бы целесообразно 
представителям фракций и б л о 
ков бы ватт, в других странах, зна
комиться с их опытом,

Корр.: У ние сейчас самые ра т- 
личнме мнения относительно по
нятия «профессиональный пар
ламент». Хотелось бы услышать 
об и  ом мнение присутствующих.

А. Джалалов: Я сторонник 10- 
го, чтобы во всех сферах, в том 
числе и и парламенте, работали 
профессионалы, то есть хорошо 
знающие свое дело люди Одна
ко отсюда* нслыя сделать вывод 
о том, что депутаты, работаю 
т и с  в парламенте на п о с т и н 
ной основе, профессионалы, 
а депутаты, выполняющие свои 
обязанности на общественных 
началах, н о  любители Ибо в 
жи и»и может бы п. и совсем нао
борот,

К. Рапигалиев: Профессио
нальный парламент *то тот 
парламент, где депутаты нос-

должностях в организациях, хо- 
кимиитах, обеспечивая связь 
парламента с жизнью, народом. 
Все это помогает эффективно 
вести руководство государством.

Г16 моему мнению, наш пар
ламент на данном этапе отве
чает требованиям времени.

А. Джурабаев: Профессио- 
нальный парламент невозмож
но сформировать за один день 
или за один месяц. Для этого 
нужно время. Сейчас мы подго
товили основу для создания про
фессионального парламента.

Если хотим создать профес
сиональный парламент, то мы, 
депутаты, должны день и ночь 
работать в парламенте. Ныне же 
переживаем самый трудный пе
реходный период, у истоков ко
торого стоят депутаты, избран
ные народом. Возьмем, к при
меру, Бургутали-ака. Он являет
ся руководителем крупной 'об 
ласти. Представьте себе, Рапи
галиев бросил свои дела в На
мангане и сидит в парламенте. 
Ведь тогда он но сможет управ
лять такой крупной областью. 
НО определенная часть парла
ментариев все же проходит шко
лу профессионализма. А взять 
Анвара Юлдашева. Он руково 
дит фракцией и одновременно 
являегси председателем комите
та Олий Мажлиса. Одним ело 
вом, сегодня парламент делает 
первые шаги но пути профес 
сионализма. И дальше от выбо- 
ров до выборов будет совершен
ствовать свою работу. Сейчас мы 
переживаем именно тот пере 
ходный период, без которого не
льзя построить настоящий про 
фоссиональный парламент.

Может возникнуть вопрос, 
почему в парламент были и »бра- 
ны такие люди. Тут напраши 
вас ген лиш ь один ответ так 
решили избиратели Как и прош
лый парламент, нынешний тоже 
выполняет свою миссию и, без 
всякого сомнения, станет осно
вой создания профессионально
го парламента

Корр.; Нарламензы некоюрых 
с тран шеедаап но два-зри меся* 
па. У нас же тиседаиие продол 
жаезеи но два-три дна. Как к 
это му относиться?

Н. Рапигалиев: К шеоданиим, 
которые длится по два три ме
сяца, у меня критическое отно
шение. На них возникают бес
почвенные споры, стычки, что 
соверш енно не соответствует 
восточным моральным пенное - 
тим.

Кроме того, длящиеся меся
цами сессии усугубляют реше
ние злободневных проблем, ве
дут к фупповшине и в конеч
ном итоге создают в обществе 
нездоровую атмосферу.

Действительно, у нас законы 
и решения, как правило, прини
маются после первого чтения, 
без долгих споров. Это имеет 
свою особенность. ’А все дело в 
том, что мы, депутаты, знако
мимся с материалами, вынесен
ными на повестку дня очеред
ной сессии, задолго до ее нача
ла, тщательно изучаем их. Свои 
предложения и замечания по 
всем вопросам высказываем за
ранее. Зачастую решение обсуж
дается предварительно на засе
даниях блоков и фракций, ко
митетов, после чего депутаты 
приходят к единому мнению.

Сама жизнь доказала пра
вильность именно такого пути.

А. Джурабаев: Частенько пре
дставители зарубежных изданий, 
политические деятели спраши
вают, почему ваши сессии за
вершаются в течение двух или 
трех дней. Сейчас мы находим
ся на пороге больших испыта
ний. Именно поэтому для нас 
особенно дорог каждый час, каж
дый день. Ведь мы строим новое 
здание, новое общество. Если 
сейчас будем заниматься словоп
рениями, а не конкретными де
лами, то выполнить поставлен
ные задачи попросту не сможем.

Есть и другая особенность: 
ведь выносимые на сессию до
кументы готовятся в Секрета
риате и комитетах за месяц и 
заранее доводятся до сведения 
депутатов. Это позволяет тщ а
тельно знакомиться с материа
лами и высказывать свои пред
ложения и замечания в соответ
ствующие комитеты. Однако это 
не говорит о том, что у нас не 
бывает споров. Все они прохо
дят непосредственно во фрак
циях и блоках еще до начала 
очередной сессии. Это помогает 
сберечь время депутатов, а так
же сэкономить большое количе
ство средств. Всем хорошо изве
стно, в какую сумму обходится в 
нынешних условиях приезд и 
отъезд депутата. Здесь и пита
ние, и гостиница, и транспорт
ные расходы...

А. Юлдашев: Стиль работы 
парламента отвечает нынешним 
условиям переходного периода. 
Как председатель комитета Олий 
Мажлиса считаю необходимым 
подчеркнуть, что все выноси
мые на повестку дня вопросы 
всесторонне и основательно об
суждаются блоками и фракция
ми и доводятся до оптимального 
варианта. Большой интерес к ме
тодам нашей работы проявил не
давно посетивший наш парла
мент министр иностранных дел 
Германии. Он высказал мысль, 
что наш опыт работы можно бы
ло бы использовать и в Герма
нии.

Корр.: Как участвуют руково
димые вами блоки и фракции в 
работе парламента?

Б. Рапигалиев: Блок предста
вителей хокимиятов активно уча
ствует в подготовке законов к 
предстоящим сессиям. Как уже 
подчеркивалось выше, со сторо
ны Кенгаша Олий Мажлиса Рес
публики Узбекистан созданы все 
условия для нашей плодотвор
ной работы. Это создает воз
можность для активной работы 
представителей нашего блока, а 
они трудятси непосредственно в 
органах управления народным 
хозяйством. Наш блок внес це
лый ряд конкретных предложе
ний дли ускорения экономичес
ких реформ, активно участвовал 
в разработке проектов многих 
законов.

Хочу подчеркнуть еше одно 
обстоятельство: участие в бло
ках и фракциях значительно по
вышает ответственность депута
тов. Прежде чем внести свои 
предложения, мы тщательно об
суждаем вынесенные на повест
ку дня вопросы, приходим к еди
ному мнению, которое ложится 
в основу наших предложений. 
При необходимости приглашаем 
в качестве консультантов изве
стных ученых, юристов, других 
специалистов, в том числе зару 
бежных. Всесторонне обсудив 
проекты законов, выступаем с 
единым мнением блока.

А. Джалалов: Наша фракция 
действует согласно заранее раз 
рвботннному конкретному рабо
чему плану Этот план требует 
от каждого депутата лично са 
моотверженно работать но воп 
росам, предполагаемым на вк
лючение в повестку дня сессий, 
советоваться но ним вопросам 
с местными советами и Цент
ральным Советом партии, нов 
реми доводить до Секретариата 
Олий Мажлиса возникающие 
мнении и предложения, участии 
в выработке обшей позиции на 
таселаниих фракций накануне 
сессии и доведении ее до Олий 
Мажлиса, Кроме того, члены на
шей фракции активно участвуют 
в работе комитетов и комиссий 
Олий Мажлиса И а парламенте 
они шцишакэт интересы пар
тии, которую представляют, а 
также одновременно созвучные 
им государственные и обшена 
родные интересы.

А. Джурабаев: Когда раньше 
речь шла о депутате, то невольно 
на память приходили наказы из

бирателей. И это не случайно: 
все 74 года мы давали депутатам 
лишь одни наказы. Депутат за
нимался мелкими бытовыми 
вопросами, ремонтом, благоуст
ройством. А между тем главная 
задача депутата — разработка за
конов — занимала второстепен
ное место. Новый парламент по
ложил конец такой практике. Но 
это не значит, что депутат дол
жен быть в отрыве от забот прос
того человека. Депутат должен 
прежде всего заботиться о вы
полнении своей предвыборной 
платформы. Только тогда он смо
жет оправдать доверие избира
телей . И мне каж ется, что 
большинство депутатов живут се
годня заботами и радостями сво
их избирателей. Это я утверж
даю на основе писем, поступаю
щих в нашу газету. Кроме того, 
это можно утверждать на основе 
тех огромных преобразований, 
которые происходят в областях 
республики. Давайте не будем 
углубляться в историю, а вспом
ним еще недавние встречи депу
татов со своими избирателями. 
По 109-му Булунгурскому изби
рательному округу всегда изби
рался писатель Вадим Кожевни
ков. На моей памяти это проис
ходило пять раз. Это значит, что 
депутатом он был 25 лет подряд. 
Но Вадима Кожевникова мно
гие избиратели вообще не зна
ли, просто слышали, что есть 
такой писатель в Москве. Сей
час же положение совершенно 
другое: депутат всегда отвечает 
перед своими избирателями, от
читывается перед ними о проде
ланной работе.

Б. Рапигалиев: В программе 
каждой партии главное внима
ние уделяется интересам наро
да. Именно поэтому каждый де
путат обязан защищать интере
сы людей, проявлять о них пос
тоянную заботу.

Главное, что объединяет всех 
депутатов, независимо от того, 
какую политическую силу они 
представляют, — это стремле
ние построить правовое демок
ратическое общество, способст
вовать проведению в жизнь эко
номических реформ, создать дос
тойные нашего народа условия 
жизни и быта.

А. Юлдашев: В советское вре
мя депутату лишь давались на
казы. Депутат не только не мог 
решать важные государственные 
вопросы, но даже и вмешиваться 
в решение крупных проблем. Те
перь положение соверш енно 
иное: с одной стороны, депутат 
решает проблемы простого че
ловека, а с другой — участвует в 
разработке важнейших докумен
тов, которые способствуют ре
шению экономических вопро
сов, построению демократичес
кого общества.

А. Джалалов: Депутат, сог
ласно закону, считается прежде 
всего представителем своих из
бирателей и потом — соответст
вующей политической партии, 
которая выдвинула его кандида
том в депутаты.

Если депутат скажет, что он 
будет заниматься только зако
нотворчеством и не несет ответ
ственность за нужды и заботы 

'избирателей, а также за эконо
мическое, социальное положе
ние территории, от которой изб
ран, то он допускает серьезную 
ошибку.

Всем известно, что парламе
нтская деятельность — основ
ной долг депутата. Однако люди 
живут не только законами. Им, 
кроме законов, нужны еще и 
газ, и уголь, и питьевая вода, и 
другие материальные и духов
ные блага.

Исключение из практики де
путатских наказов некоторые 
считают как отстранение депу
татов от решения проблем пов
седневной жизни избирателей. 
Это, конечно, ошибочное мне
ние. Мы поэтому оказываем сво
им избирателям посильную по 
мощь в решении их повседнев
ных бытовых проблем, по воз
можности облетаем  их труднос
ти. В этом ощущаем поддержку 
местных хокимиятов и советов 
нашей партии.

Можно сделать такой вывод: 
сегодняш ний депутат должен 
олицетворять собою «чрезвы
чайною  и полномочною посла* 
своих избирателей, своей пар 
ТИН в парламенте страны, быть 
преданным и бескорыстным слу
гой своей Отчизны. Исли каж
дый депутат будет думать об ин 
гсресах и перспективах партии, 
которую он представляет, то 
прежде всего он должен устано
вим. хорошие отношения с из
бирателями своею  округа. Он а 
любом случае обязан не остав
лять избирателей без внимания. 
Потому что на очередных выбо
рах из данного и тбиратсльною 
округа обязательно будет выд
вигаться кандидатура если не его 
самого, то другого представите
ля партии, членом которою он 
является.,.

Корр.: Мы обсудили сегодня 
очень важные момпны рмбогы 
нового профессионального пар
ламента Узбекистана, выскама- 
ианим были интересные, Откро
венные. Хочется пожелать вам, и 
в вашем лице веем депутатам 
Олин Мажлнеа успешной райо
н а  в парламенте на блаю нашей 
Р одины . ( нас ибо.

Беседу шиисал 
И. ХУДОЯРОН,

. корр. «Халк СУМ».
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В К О М И Т Е Т А Х  ОЛИЙ М А Ж Л И С А
Состоялось заседание Комитета Олий Мажлиса Рес

публики Узбекистан по вопросам науки, образования, 
культуры и спорта. Его вел председатель этого комите
та А. Холму радов.

Н а заседан ии  обсуж дались 
за к о н о п р о е к т ы  о б  учреж де
н и и  о р д ен о в  р есп уб ли ки  У з
б е к и с т а н  «М ех н ат  ш ухрати» 
( « Т р у д о в а я  д о б л е с т ь » )  и 
« Ш о н - ш а р а ф »  ( « С л а в а » )  
п ер во й  и вто р о й  сте п ен и . 
В опросы  об  учреж дении  этих 
о р д е н о в , п р о ек ты  п о л о ж е 
н и й  о  н и х  и о п и с а н и й  (во  
втором  ч те н и и ) б ы л о  п р е д 
л о ж е н о  внести  н а  о б су ж д е

н и е  с ес си и  О л и й  М аж ли са .
Б ы л а  такж е засл уш ан а  и н 

ф о р м а ц и я  р уковод ства  Гос- 
к о м с п о р т а  р есп у б л и к и  о  хо 
д е  в ы п о л н е н и я  З а к о н а  Р ес 
п у б л и к и  У зб ек и стан  «О ф и 
зи ч е ск о й  культуре и с п о р 
те».

В заседании  п р и н я л а  учас
ти е  зам ести тел ь  п р е м ь е р -м и 
н и с т р а  У зб е к и с т а н а , п р е д 
сед ател ь  К о м и тета  ж е н щ и н  
Д .Г у л о м о ва .

* * *

В тот  ж е д е н ь  с о с т о я л и с ь  
за с е д а н и я  к о м и те то в  О ли й  
М а ж л и с а  п о  б ю д ж е т н ы м , 
б а н к о в с к и м  и ф и н а н с о в ы м  
в о п р о с а м , п о  э к о н о м и ч е с 
к и м  р еф о р м ам  и р азв и ти ю  
п р е д п р и н и м а т е л ь с т в а ,  п о  
м е ж д у н а р о д н ы м  д е л а м  и 
м е ж п а р л а м е н т с к и м  с в я зя м , 
п о  в о п р о с а м  п р о м ы ш л е н 
н о с т и ,  э н е р г е т и к и ,  т р а н с 
п о р та , связи  и о б с л у ж и в а 
н и я  н а с е л е н и я , п о  воп росам  
печати  и и н ф о р м а ц и и , а т а к 
ж е п о  в о п р о са м  о б о р о н ы  и 
б езо п асн о сти .

(У зА ).

От нашего парламентского корреспондента

(Окончание.
Нцчало на 1-й стр.)

Гавхар Рузиевна рассказы 
вает, что система регистрации 
— это лиш ь часть обшей эле
ктронной системы голосова
ния, которая включает подс
чет голосов, всю необходимую 
инф ормацию  для депутатов, 
табло, мониторы и многое дру
гое.

Такой соверш енной техни
кой может похвастаться дале
ко не каждый парламент, воз
раст которого гораздо боль
ше, чди у Олий Мажлиса Рес

публики Узбекистан.
Главное, однако , видимо, 

все же в людях. В тех, кто 
приходит сюда, чтобы пройти 
регистрацию, получить карточ
ку для голосования, и в тех, 
кто их так четко обслуживает.

О рганизованность при ре
г и с т р а ц и и  м о ж н о  с ч и т а т ь  
своеобразным показателем о р 
ганизованности депутатов и во 
время работы сессии, ибо это 
тоже достаточно красноречи
вый ф актор отнош ения к сво 
им обязаностям.

...К двенадцати часам дня

н а к а н у н е  о т к р ы т и я  сесси и  
электронными средствами ре
гистрации было заф иксирова
но уже более половины  парла
ментариев, прибывш их на сес
сию  и получивших карточки 
для голосования.

Хорошее начало...

Ю . КАЗАЧЕНКО, 
наш корр.

НА С Н И М К Е : группа депу
татов после регистрации.

Фото В. М И РОШ Н ИЧЕН КО .

Читая почту Президента Узбекистана

ПИСЬМА ЗЕРКАЛО ДУШИ
В эти горячие дни подготовки к четвертой годовщине независимости Узбекистана в адрес 

Президента республики Ислама Каримова поступает много писем и поздравлений от трудящихся 
страны, руководителей и граждан стран СНГ и дальнего зарубежья. За минувший период года получено 
около 40 тысяч таких посланий. Их авторы — рабочие и служащие, дехкане и представители 
интеллигенции, ветераны войны и труда, служители культа и молодежь рассказывают о сегодняшних 
заботах, проблемах и радостях, выражают твердую веру в светлое будущее нашей прекрасной Родины.

Эти письма, написанные по велению сердца, говорят о важных преобразованиях, происходящих в 
социально-политической, экономической и других сферах жизни со времени достижения Узбекистаном 
независимости, об одобрении и поддержке народом внутренней и внешней политики руководства 
страны. В них выражены благодарность и удовлетворение большой заботой, которая проявляется у  
нас о дальнейшем упрочении дружбы и братства, чувства семьи единой у представителей всех 
национальностей, что живут и работают в нашем солнечном крае, гордости за то, что растет 
авторитет Узбекистана в мировом сообществе.

— Уважаемый Ислам Абдуга
ниевич, — пишет Ортикой Очи- 
лова, учительница из Джизака.
— Вы вносите большой вклад в 
дело прогресса нашего прекрас
ного Узбекистана, неустанно тру
дитесь для того, чтобы народ ст
раны, все наши нации и народ
ности жили в дружбе и согласии, 
спокойно занимались созида
тельным трудом. Ваша политика 
укрепления независимости полу
чает все больше одобрения и под
держки не только в нашей рес
публике, но и среди народов мно
гих других стран мира... Желаю 
Вам больших успехов и плодот
ворной деятельности во имя сча
стья и процветания Узбекистана
— государства с великим буду
щим. крепкого Вам здоворья и 
благополучия.

А вот что пишет 70-летний 
Махамадуст Тонготаров из киш
лака Урта Яккабакского района 
Кашкадарьинской области: «По
литика, проводимая Вами ради 
процветания Узбекистана, отве
чает вековой мечте и интересам 
нашего народа».

Нельзя без волнения читать 
строки письма, написанного 95- 
летним Утабобо Отакуловым из 
алтынсайского колхоза имени 
Бабура Сурхандарьинской облас
ти: «За мою почти вековую жи
знь я видел много властителей и 
разного рода государственных му
жей. Но столь человечных, как 
Вы, руководителей, таких же 
прозорливых и знающи*, отдаю
щих всего себя служению на бла
го народа, я еше не знал. В знак 
уважения и признательности я 
дал своему недавно родившему
ся внуку Ваше имя — Ислам... 
Мы безгранично благодарны Вам 
за заботу о нас, старых людях*.

«Я русская женщина, у меня 
трое детей, — говорит в своем 
письме Президенту Лидия Дер- 
кач из города Янгиера. — И для 
меня, и для них Узбекистан — 
единственная Родина, я глубоко 
верю в его будущее».

Сколь широкую поддержку и 
одобрение получает в народе по
литика, проводимая руководст
вом, главой Узбекистана, на ко
нкретных примерах показали в 
своих письмах Хосият Умурова 
из Самарканда, воин-интерна- 
ционалист из Наманганской об
ласти Мирзавали Хакимов, Аб
дулла Хайитов из Ахангарана, 
К.Холмурадов из Шахписябза, 
Дильбар Отаханова из Ьекабада

и другие.
Неподдельной искренностью 

проникнуты и слова призна
тельности в письме 80-летнего 
жителя Ошской области Кыргы
зстана Куронбая Нурматова: «О 
происходящих в Узбекистане 
преобразованиях я знаю из сооб
щений радио и телевидения. 
Убежден, что во всех успехах уз
бекского народа очень большая 
заслуга принадлежит именно 
Вам, Вашей мудрой политике*.

«В Узбекистане, который до
рог всем нам, происходят боль
шие изменения, чему безмерно 
радуются соотечественники, про
живающие в Саудовской Аравии, 
— сообщает из этой страны Аб
дурахман Абдукаххар Отаходжа в 
своем письме Президенту Исла
му Каримову. — Молимся о том, 
чтобы Аллах всегда поддерживал 
Вас в Ваших благих делах!*

Узбекистан — многонацио
нальная республика, в которой 
сейчас живут и трудятся сыновья 
и дочери более 1 0 0  н ац и о 
нальностей и народностей. Но 
все они — дети одной Отчизны, 
имя которой Узбекистан. С каж
дым днем становятся все крепче 
дружба и согласие между людь
ми, стабильность и спокойствие 
в нашем крае. За это и благода
рит Президента жительница На- 
рынского района Наманганской 
области Антонина Умарова.

Во многих письмах, направ
ленных на имя руководителя рес
публики, говорится о том, что 
среди народа с большим одобре
нием встречены указы Президен
та, связанные с поэтапным пере
ходом страны к рыночной эко
номике, ускорением темпов при
ватизации и разгосударствления 
имущества, а также указы и пос
тановления, направленные на за
щиту частной собственности и 
поддержку предпринимательства. 
Своевременными и нужными 
названы принятые правительст
венные документы — такие, в 
частности, как «О мерах по эко
номическому стимулированию 
производства и продажи государ
ству хлопка-сырца и зерна коло
совых культур урожая 1995 года*, 
«О мерах по повышению ответ
ственности руководителей пре
дприятий и организаций за своев
ременность проведения расчетов 
в народном хозяйстве*, «О мерах 
по ускорению акционирования 
предприятий государственной со
бственности и совершенствова

нию рынка ценных бумаг*.
Этой теме посвятили свои 

письма Валентина Мегрелишви- 
ли из Ташкента, инвалид первой 
группы Юсуф Кучкаров из Ка- 
сансайского района, Угилчахон 
Умарова из Ферганы, Мадамин 
Эшчонов из Хорезмской области 
и многие другие.

В своем выступлении на пер
вой сессии Олий Мажлиса Пре
зидент Ислам Каримов подчерк
нул, что сегодня в Узбекистане 
свобода личности, права челове
ка надежно защищены и гаран
тированы, право на труд и сво
бодный выбор профессии, на об
разование, социальную защиту и 
другие обеспечены законом. В 
наше сложное и во многом смут
ное время, когда в ряде стран 
продолжаются войны, непонят
но зачем проливается людская 
кровь, в Узбекистане сполна реа
лизуется право человека и граж
данина на самое высшее благо — 
право на мирную жизнь. В мно
гочисленных письмах на имя 
Президента выражена сердечная 
благодарность руководителю ст
раны за его целеустремленность 
и твердость в этом вопросе, за те 
условия и возможности, что ре
ально созданы у нас для мирной 
и спокойной жизни людей.

В письмах Президенту, пос
тупающих от граждан, наряду с 
личными вопросами выдвигают
ся темы, касающиеся общих ин
тересов народа и государства. Все 
эти обращения своевременно рас
сматриваются.

Внимательно изучаются пись
ма, в которых авторы высказы
вают различные мнения и пред
ложения по доводу внедрения 
прогрессивных методов хозяйст
вования в нашей республике, 
улучшения работы в здравоохра
нении и социальном обеспече
нии, совершенствования комму
нального и бытового обслужива
ния, благоустройства, народного 
образования, деятельности выс
ших и средних специальных учеб
ных заведений, торговли и об
щественного питания.

Письма... Письма... Их можно 
сравнить с зеркалом, в котором 
отражается наше время, дух неза
висимости, наша созидательная 
работа. В них наши будни и пра
здники, радости и заботы, наши 
чаяния, любовь к Родине, гордо
сть и вера в нашу свободную, 
независимую Отчизну.

(УзА).

В С Т Р Е Ч А
С М А Л А Й З И Й С К И М И  
Ф И Н А Н С И С Т А М И

Заместитель премьер-министра Республики Узбекистан, 
министр внешнеэкономических связей У. Султанов встре
тился с председателем правления Мейбанка из Малайзии 
господином Дато Мохамедом Басир Вин Ахмадом.

В ходе встречи были о б 
суждены вопросы , связанны е 
с развитием ры нка ценны х бу
м аг между двумя государства
м и , с о зд а н и ем  со вм естн ы х  
предприятий при участии ино

странны х инвестиций, сотруд
ничеством в банковской и ф и 
нансовой  сферах, а такж е рас
ш ирением  деятельности м а
лого и среднего бизнеса.

(УзА).

ПОДПИСАНО С0ГЛА01ЕНИЕ
%

В Национальном банке внешнеэкономической деятельнос
ти Республики Узбекистан 28 августа состоялось подписа
ние сог.юшения об открытии международной компании *Уз- 
бек.1изинг интернэшнл».

С оглаш ение было подписа
но между Н ациональны м  бан
ком  У збекистана, м алайзийс
ким М ейбанком, Европейским 
банком  реконструкции и раз
вития, а также М еждународ
ной ф инансовой корпорацией.

‘Н овая ком п ан ия  будет о к а 
зывать ф инансовую  поддерж
ку в развитии транспорта, м а
ш иностроения, малого и сред
него бизнеса, частных и сов
местных предприятий.

После подписания докумен
та состоялась пресс-конф ерен
ция для представителей рес
публиканских и иностранны х

средств массовой информации. 
В ней приняли  участие зам ес
тители премьер-министра Рес
публики Узбекистан Б. Х ам и
дов, У. Султанов, председатель 
п р а в л е н и я  Н а ц и о н а л ь н о г о  
банка У збекистана Р. Азимов, 
п р е д с е д а т е л ь  п р а в л е н и я  
М ейбанка Дато М охамед Ба
си р  Бин Ахмад.

Н а церемонии присутство
вал Ч резвы чайны й и П олн о
мочный Посол М алайзии в Уз
б ек и стан е  М ухам ад Р и звон 
Бин М ухаммад Куш аирий.

(УзА).

НА ВАЛЮТНОЙ БИРЖЕ УЗБЕКИСТАНА.
В торгах Узбекской республиканской валютной биржи, состоявшихся 

29 августа 1995 года, приняли участие банки Республики Узбекистан, 
имеющие право совершать операции в иностранной валюте.

Объем продажи составил 15,87 млн. долларов США. Курс зафиксиро
ван на уровне: 1 доллар США — 32,20 сума.

Центральный банк Республики Узбекистан установил с 30 августа 
1995 года следующие курсы иностранных валют к суму для учета и 
таможенных платежей/*

яга
1 австралийский доллар 24,05 
1 австрийский шиллинг 3,12 
1 английский

стерлингов 49,83
бельгийский франков 10,68 

1 голландский гульден 19.60 
10 греческих драхм 1,37
1 датская крона 5.66
1 доллар США 32,20
1 египетский фунт 9,49
1 ирландский фунт 51.09
1 исландская крона 0,49 
10 испанских песет 2,57 
100 итальянских лир 1,97 
1 канадский доллар 24,05 
1 кувейтский динар 106,62 
100 ливанских фунтов 2.00 
1 немецкая марка 
1 норвежская крона 5,02

10 португальских эскудо 2,12 
1 сингапурский доллар 22,73 
1000 турецких лир 0 ,67
1 финляндская марка 7,39 
1 французский франк 6,36 
1 шведская крона 4,41
1 швейцарский франк 26,64 
1 ЭКЮ 41,06
10 японских иен 3,33
1000 российских рублей 7 ,27  
1 эстонская крона 2,74
1000 украинских 
карбованцев 0,19
1 латвийский лат 59,74
1 литовский лит 8,05
1 казахская тенге 0,56
1 молдавский лей 7,10
1000 белорусских рублей 2,80

*) — Курсы установлены бет обязательств Центрального банка Респуб
лики Узбекистан покупать или нродааагъ укатанные пал юты но данному
курсу.

С 30 августа 1995 года Центральным банком Республики Узбекистан 
установлен следующий коммерческий курс наличного доллара США для 
использования в специализированных обменных пунктах:

—курс покупки: 1 доллар США 32.20 сума;
—курс продажи: 1 доллар США 32,20 сума.
При продаже иностранной валюты взимается комиссионное вознаг

раждение в сумах.

^ Ч е с ш ^  и * 4 г е е > 4 1  с е р д я г Я а ,  о т  в с е й  у ц и с и

Т^есацблшси

господи/иг 'И сла м а  А бф цгаЯ иевига 'К арилю & г,

Нароф рясацбммси

/

в м е с т е  с 

балмиим п е р е ч н я м  и успехам ,

уастигЯЦбйим гет ире го$<г Н е^ & сси ^ ст и  государст ва .

уверены, что народ Узбекистана, идя по пути демократии и суверенитета, 
добьется новых, еще больших свершений в деле укрепления престижа

Узбекистана на международной арене .

Н&рАфц 'Ресацблшси ЦубеьгиЫигН
*

счлсш<1&, блл гоаощ гия и (

П р ед ст а ви т ель ст во  "Н ы ом онт  (У зб е к и с т а н ) Л и м и т е д  
(  о вм ес т и о е  п р е д п р и я т и е  "З а р а ф ш а н -Н ь ю м о н т



В о д о во р о т  со б ы ти й  на ко р та х  «Ю нусабада» н е в о зм о ж н о  о п и са ть  
М ы вы хватил и  и з  не го  са м ы е  я р ки е  э п и зо д ы

у  ф о н д а

"Воглоль аКлсй учун" -
т о л ь к о  с а м ы е  н а д е ж н ы е  и  

а в т о р и т е т н ы е  п а р т н е р ы  и  п о м о щ н и к и

П о э т о м у - т о  с р е д и  н и х  т а к  м н о г о  ф а р м а ц е в т и ч е с к и х  ф и р м  
и з  Г е р м а н й и .

Т е п м е а  " ,  ' Ш е п п н г  ' .  " М е р к  " . . .

А  н е м е ц к о е  к а ч е с т в о , к а к  и н е м е ц к а я  т о ч н о с т ь  -  
п о н я т и я  а б с о л ю т н ы е !

П р е п а р а т ы  ф а р м а ц е в т и ч е с к и х  ф и р м  и з  Г е р м а н и и  о б е с п е ч а т  
э ф ф е к т и в н о е  л е ч е н и е  и  б ы с т р о е  в ы з д о р о в л е н и е !

73а  «и о  Н и
П р е ж д е  ч е м  о т в е т и т ь  н а  э т о т  в о п р о с  -  п о с ч и т а й т е .

Высококачественных, оригинальных препаратов для эффективного 
леченая надо, как правилр, в  два-три раза меньше9 чем более дешевых,

лицензионных. Не говоря уже о том, что 
здоровье дороже денег, 

что лечимся мы не для того, чтобы сэкономить,
а чтобы выздороветь.

А с с о р т и м е н т  а п т е к  " С о г л о м  а в л о д  у ч у н "  с ф о р м и р о в а н  в п е р в у ю  о ч е р е д ь  
с  у ч е т о м  э т и х  т р е б о в а н и й .  В а п т е к а х  ф о н д а  в ы  в с е гд а  с м о ж е т е  п р и о б р е с т и  

н а д е ж н ы е ,  в ы с о к о к а ч е с т в е н н ы е ,  э ф ф е к т и в н ы е  л е к а р с т в е н н ы е  п р е п а р а т ы
с а м ы х  а в т о р и т е т н ы х  ф а р м а ц е в т и ч е с к и х  ф и р м  м и ра!

д е л о  — в шляпе
«Большая шляпа» — одно из 

изобретений Кубка Кремля, ко
торое его родоначальник Сассон 
Какшури вместе с другими мос
ковскими наработками решил пе
ренести на узбекскую землю. Но, 
пожалуй, и он не ожидал того 
эффекта, который даст это м е
роприятие.

В двух словах: «Большая шля
па» это теннисный турнир для 
высокопоставленных особ, кото-
§ым не чужд теннис и которые 

лагодаря игре получают отлич
ную возможность неофициально
го общения друг с другом. Оно 
же для решения многих вопро
сов имеет куда более важное зна
чение, чем протокольные встре
чи в кабинетах и офисах. Но что
бы около полусотни с е р ь е з 
нейших людей, которых без пид
жака и галстука многие и предс
тавить не могут, провели азарт
нейший турнир... Однако и кажу-

Горриц

Мойя

СУХОЙ СОК *$1ШГ (ИЗРАИЛЬ) 
ПО САМЫМ НИЗКИМ ЦЕНАМ В СНГ 
0.08 - 0,09 и$0 ЗА 1 ПАКЕТИК
Н А  2  Л И Т Р А  В О Д Ы !

(5  ф р у к т о в ы х  а р о м а т о в )

На снимках: К удрат Мухит
динов  с  призом  з а  победу  в 
«Больш ой ш ляпе», врученном  
ем у сам ы м  популярны м  ч е л о 
веком  на Кубке П р ези д ен та  — 
С ассоном  Какшури. В игре  и с 
панец  К арлос Мойя.

Фото А. КОНДРАШКИ НА и
В. М И РО Ш Н И чЕНКО

се11и1аг
С о в м е с т н о е  у з б е к с к о - а м е р и к а н с к о е  п р е д п р и я т и е

с о т о в о й  с в я з и

"УЗДУНРОБИТА"
с е р д е ч н о  п о з д р а в л я е т  

П Р Е З И Д Е Н Т А  Р Е С П У Б Л И К И  У З Б Е К И С Т А Н  

И С Л А М А  А Б Д У Г А Н И Е В И Ч А  К А Р И М О В А ,  

п р а в и т е л ь с т в о  и  в е с ь  н а р о д  р е с п у б л и к и  

с  в е л и к и м  и  с в е т л ы м  п р а з д н и к о м  

ч е т в е р т о й  г о д о в щ и н о й  Н Е З А В И С И М О С Т И  

и  и с к р е н н е  ж е л а е т  д о б р а ,  м и р а ,  с ч а с т ь я  и  р а д о с т и ,  

н о в ы х  б о л ь ш и х  у с п е х о в  в  д о с т и ж е н и и  п о с т а в л е н н ы х  ц е л е й  

п р о в е д е н и я  р е ф о р м  -  б л а г о п о л у ч и я  и  п р о ц в е т а н и я  

н а р о д у  У з б е к и с т а н а !

( Р е с п у б л и к а  И н д о н е з и я )

имеет честь поздравить 
П р е з и д е н т а

Республики Узбекистан 
Его Превосходительство 

господина Ислама Каримова
и народ Узбекистана

-ой годовщиной провозглашения
независимости страны I

и пожелать 
Его 11ревосходительству 

осуществить свои мечты.

узбекского нар 
с ч а с т л и в ы м ,

процветающим 
и достойным.

• Адрес: 700000, Ташкент, ГСМ 
ул. Матбуотчилар, N .
* Телефоны:

дли енрапок 36-09-67  
отдел рекламы 36-09-25
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